

REVISTA IBEROAMERICANA DE PSICOLOGÍA: CIENCIA Y TECNOLOGÍA

SYLVIA LUCÍA MELÉNDEZ DURÁN

CORPORACIÓN UNIVERSITARIA IBEROAMERICANA

Para que un programa de psicología trascienda, sea visible, respetado y conocido en la comunidad académica, es necesario articular sus procesos y experiencias investigativas con otras instituciones nacionales e internacionales, es así que a portas de cumplir nuestros 20 años en el 2015, nos sentimos gratamente complacidos de tener indexada la Revista Iberoamericana de Psicología, en Publindex, categoría C, Latindex y Dialnet Plus e incluida en el sistema de información Open Journal Systems (OJS) cumpliendo el objetivo de las nuevas políticas en materia de educación a fin de compartir ese conocimiento y la divulgación de experiencias investigativas, rompiendo fronteras, de forma tal, que todos estemos hablando el mismo lenguaje y compartiendo mutuamente ese saber.

En este orden de ideas, esta edición contiene aportes de Países como España, Venezuela, México, Argentina, Puerto Rico, Chile, Brasil y por supuesto Colombia. Son 10 artículos narrados en perspectivas desde las áreas de la psicología: social, clínica, educativa, organizacional adicionándole las nuevas tendencias y contextos. La descripción de estos artículos es:

El relacionado con estresores narrados y salud mental en migrantes peruanos en Santiago: el rol de las estrategias de afrontamiento de la Universidad de Barcelona de España, muestra la importancia de la atención psicosocial de las personas migrantes y el desarrollo de estrategias de intervención desde los procesos de salud mental.

Relación entre perfeccionismo multidimensional y dependencia al ejercicio en población masculina, de la Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado de Venezuela, donde, luego de un estudio exhaustivo, se encontró que las personas que cumplen las expectativas de los demás, son propensas a desarrollar dependencia al ejercicio.

Efectos de variar la distancia espacial entre los elementos que integran la función suplementaria sobre el ajuste efectivo en 8 ratas, de la Universidad de Guadalajara y el Centro de estudios del comportamiento de México, el cual como resultados indica que aumentar la distancia espacial afecta el desarrollo del ajuste afectivo, más no influye sobre la ejecución de los sujetos.

En cuanto al artículo, del conductismo a la psicología cognitiva: apuntes críticos para una sociología de la psicología, de la Universidad Abierta Interamericana y la Universidad Nacional de Rosario de Argentina, plantea las semejanzas y divergencias entre psicología conductista y cognitiva, así como la sustitución que la psicología cognitiva pueda hacer en reemplazo del psicoanálisis, teniendo en cuenta la representación y las diversas posiciones en términos sociales y adaptacionistas de ambas disciplinas.

En el estudio bibliométrico sobre uso de métodos y técnicas cualitativas en investigación publicada en bases de datos de uso común entre 2011-2013 utilizadas por estudiantes, de la Universidad de Palermo en Argentina, el autor encontró de 226 documentos analizados, una predominancia de estudios cualitativos publicados, que no explican los tipos de metodologías o las técnicas que se les sugiere a ellos para que las utilicen en sus investigaciones, lo que demuestra diferencias entre lo que se imparte en el salón de clase y lo que se produce desde el saber científico.

Respecto al artículo comparación de perfiles psicológicos en selección de personal bajo los efectos de simulación (Falking) real y experimental, de la Universidad Central de Bayamón y la Escuela de Medicina de Ponce, de Puerto Rico, se pudo corroborar que las escalas de validez de la prueba si son óptimas para medir la simulación y el engaño relacionadas con el ambiente real.

Un artículo que evidencia los diversos cambios sociales y su modificación desde lo educacional, es el relacionado a los fenómenos socioeconómicos que sufre el capital humano en su transición desde el mundo educacional al laboral, del Centro de Estudios de empleabilidad e inserción laboral en Chile.

Teniendo en cuenta Las conductas alimentarias asociadas a TCA en estudiantes universitarios que asisten a un centro de formación deportiva, en la Pontificia Universidad Javeriana, Colombia, hicieron una investigación sobre la existencia de factores de riesgo asociados que tuvieran relación con el tipo de actividad física, la percepción de la imagen corporal y los otros comportamientos relacionados a las conductas de ingesta alimentaria. Concluyen que se

hace necesaria la creación de estrategias de prevención y tratamiento oportuno, para disminuir la prevalencia de TCA en los universitarios y así mejorar su calidad de vida.

Un trabajo sobre género, representaciones sociales e ideología: análisis de las revistas *Women's Health* y *men's Health*, presentado por las universidades brasileñas Federal de Santa María, Federal de Rio Grande y Pontificia de Rio Grande, encontraron en sus resultados que éstos apuntan a la existencia de estereotipos de género en las representaciones sociales de las revistas estudiadas, así mismo, tienen un impacto ideológico en la sociedad contemporánea alineando y dirigiendo al consumo de elementos para transformar el cuerpo.

Temática interesante a trabajar fue la elaborada por la Universidad Santo Tomás, Colombia, sobre el erotismo y su ritualización en la relación conyugal, análisis del discurso. Los autores lograron establecer que la comunicación y su interacción son un proceso muy complejo en este tipo de situaciones.

¡¡A todos los autores muchas gracias por creer en nosotros y hacernos partícipes de sus experiencias!!

Finalmente invito, a quienes deseen dar aportes a nuestra próxima revista, a leer las condiciones y requisitos para la presentación de artículos que se encuentran al final en el apartado instrucciones a los autores, los esperamos a TODOS.